



LOCAL WORKS

Libro Oficial de Local Works República Dominicana

QUÉ HAY DE
NUEVO EN
LOCAL
WORKS

La Adaptación del Taller “Todo el Sistema en el Salón” durante la Covid-19

Implementación del Curso “Acceso a Ayudas” en el Norte

Empoderando y Apoyando el Fortalecimiento Organizacional

Empoderando a organizaciones y líderes comunitarios:

Caso Asoideco, en Batey 4, Independencia
Caso Paso Joven, Pedernales, Pedernales
Caso San Rafael Surf School, San Rafael, Barahona

LA ADAPTACIÓN DEL TALLER “TODO EL SISTEMA EN EL SALÓN” DURANTE LA COVID-19

Por Alexis Marquez, Especialista de Campo Local Works

Hace dos años, el programa de *Local Works* de la USAID implementó el taller “Todo el Sistema en el Salón” en Restauración, Dajabón. Este taller está diseñado para trabajar con organizaciones sin fines de lucro locales que puedan identificar comunidades que tengan necesidades en áreas como salud, educación, medio ambiente, acceso a agua potable, entre otras. Las organizaciones locales toman el rol de ser el intermediario que organiza la comunidad y trabaja junto a la USAID para implementar el taller. “Todo el Sistema en el Salón” es un taller que involucra a personas claves de varios sectores para unirlos, construir una red de comunicación para que puedan colaborar, y formar soluciones sostenibles para problemas identificados por la comunidad misma. La meta del taller es empoderar a los actores claves y a la comunidad para que estén preparados para resolver cualquier necesidad que tengan en el futuro.

Aunque la pandemia de COVID-19 ha traído varios retos para todos, el equipo de Local Works y AgroFrontera, la organización intermediaria, han trabajado juntos para asegurar la salud de todos y seguir adelante con el progreso de las comunidades más vulnerables. La estructura del taller cambió de 80 personas por sesión a diez participantes en cada encuentro, y durante cada uno de ellos, los participantes tendrían el distanciamiento necesario, acceso a una estación de lavamanos y también el uso de mascarillas sería obligatorio. El horario del taller se cambió de tres días a un taller que dura 4 meses con una sesión de dos horas cada dos semanas. Un programa más largo ayuda a que los participantes puedan reflexionar más durante las actividades, y a compartirlas con sus sectores respetando las otras obligaciones que tengan los participantes. La realidad del mundo con la pandemia está siempre cambiando, y Local Works también se adapta para seguir sirviendo comunidades fronterizas.

IMPLEMENTACIÓN DEL CURSO “ACCESO A AYUDAS” EN EL NORTE

El piloto del Curso “Acceso a Ayudas”, recientemente finalizado en el suroeste de República Dominicana, es una clase para grupos comunitarios que quieren empoderar su base de operaciones de liderazgo, administración, recursos humanos, finanzas, y cómo aplicar para fondos locales, nacionales, e internacionales. El curso fue completamente virtual, por la plataforma de Google Classroom. Para darle a los nuevos participantes la oportunidad de compartir sus aprendizajes y técnicas, el curso implementado en el norte se modificó: una mitad virtual para los videos y encuestas, y la otra mitad en persona, en grupos pequeños, para completar las actividades y compartir. Utilizar la plataforma virtual para el curso ayudó cuando el toque de queda impuesto no permitió reunirse en grupos ya que el contenido estaba disponible en la plataforma para cada participante. También, el grupo del curso ubicado al norte del país, descargó la aplicación de Google Classroom para no tener que usar una computadora y tener acceso a sus lecciones en su móvil. Actualmente hay cinco grupos comunitarios participando en Montecristi y cada uno es presidente de su junta de vecinos local.

Próximos Eventos

- Curso de Acceso a Ayudas
- Taller "Todo el Sistema en el Salón" - Montecristi



Para obtener más información, comuníquese con el equipo de Local Works de Santo Domingo: santodomingolocalworksteam@usaid.gov

Además, visítanos en: <https://www.usaid.gov/local-works>

O póngase en contacto con:

Nadia Laforet Gauthier,
Coordinadora de Campo de Local Works
nlaforetgauthier@usaid.gov

EMPODERANDO Y APOYANDO EL FORTALECIMIENTO ORGANIZACIONAL

Por Alexis Marquez, Especialista de Campo Local Works



A la USAID, y a *Local Works* también, le importa mucho la sostenibilidad de las organizaciones con las que trabaja. Desea empoderar a líderes locales para asegurar el bienestar de las personas que serían impactadas por sus proyectos de desarrollo. Parte del compromiso que tiene la USAID con cada institución que recibe fondos es ayudarlos a mejorar sus prácticas para que puedan tener más éxito, y ampliar sus servicios a la comunidad. Ahora *Local Works* está trabajando con AgroFrontera: una asociación sin fines de lucro que busca mejorar la integridad ecológica, la rentabilidad económica y la igualdad social de los sistemas alimentarios.

AgroFrontera se enfoca en trabajar en comunidades de productores agropecuarios, pescadores y personas de otros sectores relacionados, en la zona fronteriza al norte de la República Dominicana. Aparte del apoyo a programas, *Local Works* está apoyando en la creación de un plan de comunicación para que AgroFrontera tenga una presencia más fuerte en la web y las redes. Para organizaciones más pequeñas, de menos de 50 personas, puede ser un reto manejar las operaciones de la institución, organizar los proyectos y a la vez mantener y continuar la comunicación de todos sus trabajos. Hoy en día, la primera presentación que tiene una organización que busca fondos para sus proyectos, es el internet y las redes sociales, así como lo son las entrevistas para las personas que están buscando un empleo. *Local Works* está ayudando a AgroFrontera a contar su historia y a presentar todos sus esfuerzos comunitarios para que otras personas interesadas también puedan apreciar los esfuerzos que han hecho para mejorar las vidas de las personas en Montecristi.

EMPODERANDO A ORGANIZACIONES Y LÍDERES COMUNITARIOS.

Caso Asoideco, en Batey 4, Independencia

Alrededor del Consorcio Azucarero Batey 4, se pueden encontrar muchos bateyes creados por esta fuente económica en el suroeste dominicano. Antonio Octavis, quien es de Batey 4, es el presidente de la Asoideco, la Asociación para el Impacto del Desarrollo Comunitario, la cual trabaja a favor del desarrollo comunitario en su comunidad. Él es agricultor y electricista, y tiene una pequeña y unida familia. Alexis Marquez, Especialista de Campo de la USAID y Ex Voluntaria del Cuerpo de Paz en Batey 9, conoció a Antonio a través del voluntario que trabajó con Asoideco. Marquez los contactó a ambos para participar en el Curso Acceso a Ayudas de la USAID. En dicho curso, Antonio y el tesorero de Asoideco, Eliasmi De León, tuvieron un gran desempeño en cuestiones tecnológicas debido a la situación de pandemia, teniendo un gran antes y después en su asociación y su vida personal.

Antonio, empeñado en cumplir sus sueños, ha pasado por muchas dificultades como agricultor de la zona, como otros en la zona sur, vio el curso como una nueva esperanza de progresar con los proyectos de la Asoideco. A Antonio se le hacía muy difícil laborar desde sus principios en la agricultura, ya que el Estado ni autoridades locales podían conseguir recursos para la maquinaria que él necesitaba, la cual también es poco accesible. Antonio, consciente de que la agricultura es la fuente de todo, y motivado por esta filosofía y la zona rural donde vive, se introdujo en el negocio de la agricultura.



Siendo el cuidado de chivos parte de la fuente de ingresos de su comunidad, también es su forma de ver el otro lado de la creación y los seres vivos. Antonio también cree que su trabajo le ayuda a República Dominicana a ser un mejor país. Por ejemplo, con la llegada de la pandemia por Covid-19, se priorizó la comida y la producción agrícola, cosa que lo hace sentir muy orgullosos de su trabajo. Antonio agradece de manera muy especial a la USAID por tomar en cuenta a la Asoideco, por dedicar su tiempo y sus recursos en ellos para que la organización pudiera llegar a donde están hoy en día. Antonio y la Asoideco van a continuar implementando los aprendizajes del curso para ampliar sus contactos y encontrar más oportunidades para apoyar sus proyectos. Con sus conocimientos y esfuerzo, la Asoideco ha llegado a la ronda final solicitando a Los Amigos de la República Dominicana para construir un pozo.

Caso Paso Joven, Pedernales, Pedernales

Lludy Melissa Terrero, presidenta de la Fundación Paso Joven, es de Pedernales. Actualmente trabaja como administradora en un convenio con Cideal, y está realizando una Maestría en Recursos Humanos en la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD). Ella viene de una familia numerosa, y desde pequeña se ha involucrado en trabajos sociales en su comunidad, siendo voluntaria en varias organizaciones.

Decidió crear la Fundación Paso Joven, la cual se llamaba con el anterior nombre de Jóvenes por el Desarrollo de la Provincia de Pedernales anteriormente, para ayudar con pequeños proyectos en su comunidad. Mientras su fundación fue creciendo, y esto la obligó a registrarse en la Procuraduría Dominicana y en el Registro Nacional de Contribuyentes (RNC), para poder seguir trabajando y obtener más oportunidades de progreso. Lludy, siendo de una comunidad fronteriza, lejos de grandes ciudades, siente que aporta un granito de arena a su gente y crea pone un escalón para que cesen problemáticas temas que afectan fuertemente a su comunidad, teniendo como lema de trabajo. Su lema: “Los jóvenes son el presente,” dijo Lludy.

Lludy se puso en contacto con Alexis Marquez, Especialista de Campo de la USAID, con quien empezó a tener reuniones recibiendo información sobre las capacitaciones y los programas que ofrece la agencia. Sus mayores retos como presidenta de una fundación que ayuda al progreso de una comunidad, son que los donantes internacionales son exigentes, y piden una serie de requisitos con los que no contaban como organización comunitaria. Siendo el programa de Acceso a Ayudas de la USAID una facilitación para poder presentar propuestas que sean en beneficio de la comunidad y de su fundación.

Actualmente, Paso Joven tiene dos grupos: uno en Oviedo y otro en Pedernales, con 60 jóvenes multiplicadores que imparten talleres sobre la salud sexual y que ahora están en el proceso de introducir un curso emprendimiento para jóvenes. Lludy y Paso Joven agradecen a la USAID por su apoyo y recursos para progresar con su fundación.



Caso San Rafael Surf School, San Rafael, Barahona

Raylin David Romero Feliz, es de San Rafael, en Barahona. Es artesano del Larimar, y cursa la carrera de Hotelería y Turismo en la universidad. Él está emprendiendo su propio proyecto de ecoturismo llamado San Rafael Sur Tours y Eco Tours. Su familia, con la que tiene una muy buena relación, es una parte muy importante de su emprendimiento y su progreso, y apoyan al proyecto junto con la comunidad, los cuales le ofrecen un apoyo incondicional.

Raylin se unió al curso de Acceso a Ayudas a través Alexis Marquez, la Especialista de Campo de la USAID, a quien conoció a través del Cuerpo de Paz. Raylin tenía un voluntario que trabajó con él en el sector de negocios hace 7 años, y por la relación que ha mantenido con los voluntarios, conoció a Alexis cuando ella llegó al proyecto San Rafael Surf School. Ella le introdujo a *Local Works* y su curso Acceso a Ayudas. Su proyecto, antes de la pandemia, funcionaba muy bien en el sector de larimar y ecoturismo. El acceso a asistencia los ayudó a fortalecer su proyecto. Aunque Raylin ha tenido siempre el apoyo de su familia, se ha enfrentado a muchos retos a lo largo de su vida, creciendo en una comunidad pobre de inversiones que lo introdujo a trabajar desde muy temprano. Sin embargo, es una persona muy optimista y todo lo ve como una oportunidad.



Raylin comenzó en el ecoturismo porque vio que su comunidad tiene todo el potencial para esto, además de que es muy amante del surf y de la naturaleza así que es algo que disfruta. Haciendo de su comunidad una fuente de empleo, que se beneficia directa e indirectamente del ecoturismo, abre puertas para los jóvenes, y para que todos en la comunidad tengan más oportunidades para prosperar. Después del curso de empoderamiento a grupos comunitarios de la USAID, el asistente de dirección de la San Rafael Surf School, fue beneficiado con una beca de cursos de inglés por la fundación Amigos de la República Dominicana, con el fin de ampliar sus servicios y poder recibir clientes cuando Raylin no esté presente.

“Agradecemos profundamente a la USAID por facilitarnos las capacitaciones y ayudarnos a aprovechar las oportunidades que ya teníamos en nuestras manos que no sabíamos y a Alexis por hacernos parte de Local Works, formalizarnos y ayudarnos a crear las próximas fases del proyecto”.



santodomingolocalworksteam@usaid.gov
<https://www.usaid.gov/local-works>